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Mailinglisten – Bericht Büro zum Verfahrenspostulat «Einfachere Pro-
tokollzustellung durch Mailinglisten» von Stefan Fraefel der  
CVP/EVP/GLP-Fraktion, Michael Durrer der Grünen Fraktion und 
Hanspeter Meyer der SVP-Fraktion   
 
 

Kurzinformation Mit dem Verfahrenspostulat Nr. 2019/124 wird das Büro des Einwoh-
nerrates ersucht, in Zusammenarbeit mit dem Ratsschreiber die Ein-
richtung und zentrale Verwaltung von Mailinglisten für den Einwoh-
nerrat und seine Kommissionen zu prüfen. Der Vorstoss ist vom Ein-
wohnerrat an der Sitzung vom 10. April 2019 einstimmig an das 
Ratsbüro überwiesen worden. 

Das Büro hat das Anliegen der Postulanten aufgenommen und die 
Verwaltung mit weiteren Abklärungen und dem Vollzug beauftragt.  

An den Sitzungen vom 16.05.2019 sowie 15.08.2019 ist das Büro 
über die Einrichtung der Mailinglisten für den Einwohnerrat und sei-
ner Kommissionen sowie die erfolgreich verlaufenen Pilotversuche 
von Mitte Mai bis Ende Juli 2019 in Kenntnis gesetzt worden. 

 

Antrag Der Einwohnerrat nimmt Kenntnis von den Ausführungen und dem 
Bericht des Ratsbüros zum Vorstoss Nr. 2019/124 und schreibt das 
Verfahrenspostulat als erfüllt ab. 

 
Liestal, 15. August 2019 

 

                           Für das Büro des Einwohnerrates 

             Der Einwohnerratspräsident       Der Ratsschreiber 

                       Werner Fischer                   Marcel Jermann 

 

 
  



 
DETAILINFORMATIONEN 
 
 
1. Ausgangslage  

 
An der Ratssitzung vom 10.04.2019 hatte das Büro darüber informiert, dass von der Ver-
waltung bereits Abklärungen betreffend der Umsetzung des Verfahrenspostulates getroffen 
wurden und die vermutliche Lösung in den Folgetagen getestet und umgesetzt werden 
kann. Gestützt auf § 51 des ER-Geschäftsreglementes ist das Verfahrenspostulat antrags-
gemäss einstimmig vom Rat an das Büro des Einwohnerrates überwiesen worden. 
 
Das Büro ist von der Verwaltung und dem Ratsschreiber laufend über die Einrichtung der 
Mailinglisten für den Einwohnerrat und seiner Kommissionen informiert worden. An seiner 
Sitzung vom 15.08.2019 hat das Büro vom erfolgreichen Abschluss des Pilotversuches 
Kenntnis genommen, weshalb das Geschäft als erledigt ad acta gelegt und das Verfah-
renspostulat Nr. 2019/124 als erfüllt abgeschrieben werden kann. 
 

 
2. Einrichtung Mailinglisten: Umsetzung und Vollzug  

 
Mitte Mai 2019 wurden folgende Mailinglisten eingerichtet, welche vom Ratsschreiber bzw. 
der Firma Armacom AG zentral verwaltet und dem Stadtrat sowie der Verwaltung zur Ver-
fügung gestellt werden: 
 
 Einwohnerrat 
 Büro Einwohnerrat 
 Bau- und Planungskommission 
 Finanzkommission 
 Gemeindeordnung und Reglemente, Kommission 
 Geschäftsprüfungskommission 
 Sozial-, Bildungs- und Kulturkommission 
 ER-Fraktionspräsidien 
 ER-Kommissionspräsidien 
 
 

Bei den Kommissionen werden die ordentlichen Mitglieder und auch deren Ersatzmitglieder 
in den Mailinglisten erfasst.  
 
Bei Mutationen werden die Änderungen von der Firma Armacom gemäss Mitteilung des 
Ratsschreibers innert zwei bis drei Arbeitstagen vorgenommen.  
 
Die Einwohnerratsmitglieder haben keinen Zugriff auf die Mailinglisten, doch haben diese 
die Möglichkeit, die Mail-Empfänger mit "Antworten an Alle" per E-Mail zu kontaktieren.  
 
Die Vorlagen der einwohnerrätlichen Kommissionsprotokolle sind mit dem vorgegebenen 
Verteiler gemäss § 35 des ER-Geschäftsreglementes ergänzt worden. Ebenfalls sind die 
Protokollführerinnen und Protokollführer von einwohnerrätlichen Kommissionen angewiesen 
worden, künftig nur noch die zentral zur Verfügung gestellten Mailinglisten für den Versand 
von Kommissionsprotokollen zu verwenden. 

  



 
Mit E-Mail vom 11.07.2019 ist den Mitgliedern des Einwohnerrates, des Stadtrates und der 
Geschäftsleitung vom Ratsschreiber eine E-Mail mit folgendem Inhalt zugestellt worden: 
 
Mailinglisten, Verfahrenspostulat - Pilotversuch 
 

Seit Mitte Mai wurden von der Verwaltung die neu eingerichteten Mail-Gruppen für den Einwohnerrat 
und seiner (ständigen) Kommissionen getestet. Bis Ende letzter Woche sind auch die personellen 
Änderungen im Einwohnerrat per 01.07.2019 von der Firma Armacom AG mutiert worden. 
 

Nach Ablauf des Pilotversuches bitte ich die Einwohnerratsmitglieder um eine Rückmeldung bis am 
31.07.2019, falls etwas i.Z. mit der Verwendung der neuen Mail-Gruppen seit 15. Mai 2019 nicht 
funktioniert haben sollte (Zustellung von Protokollen usw.). 

 
Das Büro hat an seiner Sitzung vom 15.08.2019 zur Kenntnis genommen, dass auf die Um-
frage keinerlei negativen Rückmeldungen eingegangen sind.  
 
Die Einrichtung und Verwaltung der Mailinglisten sowie der Versand der einwohnerrätlichen 
Kommissionsprotokolle gemäss § 35 ER-Geschäftsreglement scheint gemäss Erhebung 
nach dem Pilotversuch von Mitte Mai bis Ende Juli 2019 zu funktionieren.  
 
 
 
 
 
 


